

# El alcalde electo de Tonalá recortará nómina; ahorros serán para seguridad

Juan Antonio González lanza la promesa de reducir el pago de la nómina en la siguiente administración tonalteca, con el propósito de direccionar esos ahorros al mejoramiento de los servicios públicos, principalmente la seguridad.

Mientras el Ayuntamiento de Tonalá paga en estos momentos a 850 trabajadores supernumerarios, que son contratados temporalmente para cuestiones operativas, el presidente municipal electo apunta que los reducirá a sólo 250 trabajadores. Quedarán únicamente los que necesita “realmente” la alcaldía.

Con esos ahorros es como incrementará la plantilla en la Policía (por lo menos 300 agentes nuevos), pero tam-

## MESA DE REDACCIÓN



**Juan Antonio González**, presidente municipal electo de Tonalá.

bién comprará 25 patrullas en los primeros 100 días para aumentar la vigilancia en la Cuna Alfarera.

Juan Antonio González goberna-

rá a partir del 1 de octubre. A pesar de las presiones que generan el gasto corriente (como el pago de la nómina) y las deudas públicas, también pretende invertir más de 300 millones de pesos cada año en infraestructura, como pavimentación, mejora de espacios públicos y servicios generales.

Explica que “una de las apuestas es la prevención social, que la gente empiece a percibir la seguridad desde los servicios públicos que otorga el Ayuntamiento. Vamos a apostarle al rescate de espacios públicos, al tema de la infraestructura básica, al alumbrado, los pavimentos, que muchas veces (por su mal estado) propician la inseguridad”.

tres-A

# Descarta contratar más deuda con bancos

Con el objetivo de sanear las finanzas del municipio, la siguiente administración no pedirá más créditos para Tonalá. Así lo indicó el primer edil electo, Juan Antonio González, quien explicó que analizan volver a reestructurar la deuda a largo plazo con instituciones bancarias.

Según información de Transparencia, el municipio adeuda poco más de 948 millones de pesos al Banco Interacciones (Grupo Financiero Banorte), que terminará de pagar hasta el año 2034.

Fitch Ratings califica la calidad crediticia del municipio con BBB- por el endeudamiento elevado y la capacidad reducida para realizar inversión.

“No vamos a contratar un crédito más. Lo que vamos a hacer es analizar cómo está el crédito actual y cómo podemos mejorar la situación del mismo. Pero nuevos créditos, para nada. Vamos a eficientar los recursos para ir saliendo de los problemas que tenemos. Cada día que pasa nos encontramos con más sorpresas. Vamos a ver cuál es la situación real de la Hacienda y por eso nuestras estrategias no van a ser equivocadas, van a ser muy responsables”.

Afirmó que como parte de la estrategia para sanear las finanzas, van por más recaudación del impuesto predial. En el municipio, al menos siete de cada 10 cuentas catastrales registran adeudos y, a principios del año pasado, se informó que la cartera vencida ascendía a cuatro mil 783.7 millones de pesos. Esto representa casi tres presupuestos anuales del Ayuntamiento.

“Hay que empezar a cobrar esos pasivos. Ahí en Tonalá todavía se manejaba como pueblito, al compadre sí le perdonaban el predial y al que no era compadre, no. Vamos a ver cómo está esa cartera vencida. También generar certeza a la gente para que ellos también vayan y paguen su predial”.

Comentó que aplicarán diversas prácticas para incentivar a la ciudadanía para que pague el predial, como el presupuesto participativo. Además esperan que una vez que mejore la prestación de los servicios públicos, eso motivará a los habitantes a hacer sus aportaciones.

“Vamos a incentivar a las personas para que paguen mediante la prestación de los servicios desde el beneficio y la percepción que pueda tener la comunidad de su misma ciudad. También habrá incentivos en materia de participación ciudadana, nosotros vamos a hacer el presupuesto participativo. Lógicamente podría ser uno de estos incentivos los beneficios en materia de infraestructura y servicios. Que la misma gente empiece a sentir una corresponsabilidad en sus obligaciones, pero que también vea que el municipio les está respondiendo”.

“ No vamos a contratar un crédito más. Lo que vamos a hacer es analizar cómo está el crédito actual y cómo podemos mejorar la situación del mismo. Vamos a eficientar los recursos para ir saliendo de los problemas que tenemos ”

## LA CIFRA

# 948'000,000

Tonalá tiene una deuda a largo plazo con Banco Interacciones por 948 millones de pesos.

